

El Pueblo Vallesano

Semanario independiente

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Perpinyá, 17, 2.º

Granollers 30 de Diciembre de 1905.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre : : : : : 1'50 ptas.
Número suelto : : : : : 0'15 »

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

OTRO ATENTADO MAS

"Si yo hubiera estado en Barcelona aquella noche, á más de ¡Cu-cu! y La Veu de Catalunya hubiéramos quemado la Lliga Regionalista y el palacio Episcopal." — LERROUX.

En la noche del domingo último, al salir S. E. el Cardenal Casañas de las Vísperas solemnes que se cantaron en Barcelona, en la Catedral Basílica, acompañado de varios Capitulares y seminaristas, y al pasar por el claustro en medio de la relativa obscuridad que reinaba en dicho sitio, iluminado sólo por hachas de cera, acercóse un sujeto que tiró un puñado de arena al rostro del señor Cardenal, al objeto de cegarle, quien al sentir la impresión, volvió la cara para darse cuenta de lo que era, movimiento que aprovechó aquel hombre para intentar clavar un puñal en la región abdominal del ilustre purpurado. El Dr. Pol arrojóse sobre el criminal, logrando desviarle el arma que sólo llegó á rozar la ropa de S. E. El guardia municipal Antonio Vaquero luchando á brazo partido con aquel sujeto logró sujetarle, no sin que recibiera en la mano una herida de pronóstico reservado. Su Eminencia, con la emoción que es de suponer, dirigióse al palacio Episcopal.

Conducido el criminal á uno de los cuartos del palacio se le registró, encontrándosele además del puñal, un revólver Smith, un cuchillo y un frasco con un líquido de composición desconocida, del que también estaba manchado el puñal. Trasladado después al cuartelillo de San Felipe Neri, declaró profesar ideas librepensadoras, llamarse José Salas Comas, de 49 años, natural de Vich, exhibiendo una cédula en la que constan estas circunstancias. Agregó ser de oficio

albañil, y que el día anterior llegó á Barcelona, hospedándose en una fonda de la calle de Carúers. El líquido de la botella, según su declaración, era una mezcla de vino, ácido clorhídrico y el zumo de una hierba venenosa. También se le halló encima un papel, conteniendo un escrito contra la religión y el clero, pésimamente redactado, protestando contra el actual orden social de España y terminando con las palabras ¡Abajo la tiranía jesuítica! El Sala era conocido por sus ideas anarquistas, habiendo tomado parte en compañía de Lerroux en varios meetings que se celebraron en Vich, Manlleu y otros puntos, atacando rudamente a la guardia civil y á la religión.

Después fué trasladado el criminal á la cárcel celudat. Al mediodía del lunes, al abrir el vigilante la celda en que aquél se hallaba incomunicado, se le halló cadáver. En su aspecto no se advertía señal alguna de suicidio. Dice el vigilante que al mediodía se sintió enfermo, notando sufría vómitos, entrando á verle el practicante, y á las dos dejó de existir aquel infeliz. Su cadáver fué conducido al depósito del cementerio nuevo, donde le practicaron la autopsia los doctores Durán y Jorro, apreciando haber muerto de conmoción cerebral, sin notar síntoma alguno de envenenamiento.

Este nuevo atentado, fruto natural de la continua y tolerada propaganda de toda clase de crímenes, que ha venido á continuar la serie de otropeles y atentados de que al parecer tiene el privilegio la ciudad condal, ha llenado de emoción y dolor á todas las personas. El agresor oyó decir en reuniones y meetings pestes del clero, ha leído escritos injuriosos contra él, consentidos por la autoridad, y levanta el acero contra el Cardenal para vengarse, sin saber de qué y por qué. Al recordar los hechos y atrope-

llos cometidos en Barcelona de poco tiempo á esta parte, todos impunes, todos ellos sin castigo, nos vienen á la memoria tantas propagandas anarquistas toleradas, tantas injurias consentidas, audacias que se dejan escribir, crímenes que se dejan excitar y atropellos que se dejan aplaudir con el más bajo cinismo y el más libre descaro.

Damos gracias á Dios por haber salvado la vida del ilustre Cardenal Casañas, Obispo de esta Diócesis.

EL ALCOHOLISMO

El alcoholismo es un envenenamiento crónico producido por el uso habitual del alcohol, aunque éste no llegue á ocasionar la embriaguez: Hay alcohólicos que no se embriagan nunca, y al contrario, hay personas que por accidente fortuito se emborrachan, sin que por esto merezcan las acres censuras á que se hacen acreedores los devotos del feo vicio de la bebida.

Todo cuanto se haga por combatir el alcoholismo es poco, porque el alcoholismo es uno de los mayores enemigos del género humano. En todas las clases sociales produce efectos deplorables; pero en la clase obrera son desastrosos, por venir á aumentar los males que se originan de la pobreza y de la falta de cultura.

Es un error creer que el alcohol es necesario á los obreros que se entregan á trabajos de fuerza muscular; ciertamente el alcohol produce una excitación instantánea que puede confundirse con un aumento de energía; pero bien pronto se extingue la chispa, sobreviniendo una depresión nerviosa y una debilidad muscular, tanto mayores cuanto más intensa fué la excitación alcohólica. En realidad, el alcohol no es útil á nadie, y su empleo debiera reservarse como el de los